

令和2年斜里町議会定例会 12月定例会議 全員協議会会議録

令和2年12月16日（水曜日）

開会 午後5時41分

閉会 午後5時56分

●金盛議長 それでは、全員協議会に入る前に、教育委員会、公民館長より、発言を求められていますので、これを許したいと思います。佐々木公民館長。

●佐々木公民館長 （令和3年成人式開催延期の方向性についての報告 内容説明 記載省略）

◇ 町立へき地保育所の運営変更について ◇

●金盛議長 成人式の延期についての説明が終わりました。それでは、会議規則第125条の規定により、全員協議会を開きます。本日の案件は、町立へき地保育所の運営変更について、の1件です。内容の説明を受けます。鹿野こども支援課長。

●鹿野こども支援課長 （町立へき地保育所の運営変更について 内容説明 記載省略）

●金盛議長 内容説明が終わりましたので、質疑を受けます。ご質疑ございませんか。櫻井議員。

●櫻井議員 中斜里保育所の部分ですが、今まで行われていた延長保育に関しては、変更がないということによろしいでしょうか。

●金盛議長 鹿野課長。

●鹿野こども支援課長 中斜里保育所の延長保育については、現行と同じ変わらず維持になります。

●金盛議長 櫻井議員。

●櫻井議員 1カ月プラスされるわけですが、それに応じて現在の施設的な部分での対応は大丈夫なのでしょうか。

●金盛議長 鹿野課長。

●鹿野こども支援課長 施設は中斜里の公民館と続いている保育所を利用して、1カ月間休所の間は、どこも使っていない現状にありますので、1カ月開けることで特段の問題はないと考えています。また、施設を管理している自治会の方にもすでに協議をしていて、そちらの方からも快諾をいただいているところです。

●金盛議長 櫻井議員。

●櫻井議員 以前もいくつか問題があった、例えば除雪に関する部分の負担など、大変だとは思いますが、その辺はきちんと協議がついていると理解してよろしいのでしょうか。

●金盛議長 鹿野課長。

●鹿野こども支援課長 中斜里へき地保育所は、公民館施設として年間を通じた施設管理を委託しているというところで、保育所休所中も1月分も除雪を含めて今までも契約していたものですから、今回、通年になることで新たな経費は、除雪という意味では生じることはありません。それについては、自治会と協議済みです。

●金盛議長 櫻井議員。

●櫻井議員 未満児を受け入れる形になります。夏場など最近は非常に暑い日が続いていますが、その辺で、エアコンの設置など、換気の対策は行われているのでしょうか。

●金盛議長 鹿野こども支援課長。

●鹿野こども支援課長 町内の子育て環境のエアコンの設置の関係ですが、今年度から未満児が利用する施設から優先的に、まずエアコンを設置しはじめています。今回、コロナの予算の中で、かなり密にならなければお昼寝ができないところについても、コロナ予算の中でエアコンの対応を進めています。

中斜里へき地保育所については、保育所施設の中にはエアコンは設置していないのですが、公民館の中に一部屋エアコンを設置している部屋があるので、そちらの方は公民館、自治会の方とご相談をさせていただいて、小さい子どもを優先的にその部屋を使わせていただいております。今後、換気も含めた環境改善は、引き続き考えていきたいと考えています。

●金盛議長 若木議員。

●若木議員 朱円へき地保育所の閉所に向けた協議に関連してお聞きします。これは、平成30年から大きく利用される方が減っているのは、国の支援の内容が変わったのもあるのかと思います。同時に、町内にもう一つある以久科へき地保育所は、今後、運動会やお遊戯会は共同して取り組んできた経過もありますので、以久科保育所の考え方はどのようになっているか聞かせてください。

●金盛議長 鹿野こども支援課長。

●鹿野こども支援課長 平成28年度から学校登校後、以久科へき地保育所と朱円へき地保育所は、行事などお遊戯会と運動会ですが、一緒に開催しています。ただ、以久科へき地保育所と朱円で違うのは、朱円はどうしても地域内の子ども、居住の子ども自体が少ないところが大きく違います。以久科については、まだかなりの人数、就学前のお子さんがいらっしゃるというところでは、確かに行事の部分では、今後縮小せざるを得ないところはありますが、本来の保育、日常的な保育の部分優先すると考えた時には、お子さんがいる以上は以久科へき地保育所は現行のまま継続と考えています。

●金盛議長 若木議員。

●若木議員 まだまだ以久科の地域内には、就学前のお子さんがいらっやって、以久科へき地保育所に通いたいという意向も確認が取れていると考えてよろしいのでしょうか。

●金盛議長 鹿野こども支援課長。

●鹿野こども支援課長 地域内のお子さんがいらっしゃることは確かです。以久科へき地保育所の保護者の方が実際どう考えているかは、町の方に連絡があり、必ずしも以久科へき地保育所を引き続き利用するというのではない可能性もあると捉えています。

●金盛議長 他、ございませんか。若木議員。

●若木議員 以久科の保護者の方から問い合わせがあった、お声があったと考えてよいのでしょうか。以久科へき地保育所の存続を希望していない声が地域からあったと理解してよろしいでしょうか。

●金盛議長 鹿野こども支援課長。

●鹿野こども支援課長 保護者の方からご連絡があったのは、以久科へき地保育所の存続のことではなく、実際、自分たちのお子さんをどういうように預けていくかということでの新年度に向けての考えのご連絡をいただいていると。ただ、全ての方からいただいているわけではないですし、今使っている方たち以外にも就学前のお子さんはたくさんいらっしゃいますので、町としては特段、個々の状況で何ら保育所の運営を即どうする、存続をどうするという事には至らないと考えています。

●金盛議長 他、ありませんか。ないようですので、以上をもちまして、町立へき地保育所の運営変更について、の質疑を終了いたします。

以上で、全員協議会を閉じます。ご苦労さまでした。

午後5時56分